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粵「先照後證」提速商事登記
改革將分兩步走 爭取年底完成各項任務

香港文匯報訊（記者 鍾俊峰 廣州報
道）十八大三中全會以來，全國各地的
改革勢頭都十分迅猛，例如上海自貿區
開出中國第一份負面列表，很快便獲得
國務院新一輪授權，天津中國首個綜合
改革實驗區又呼之欲出。廣東省政府發
展研究中心主任汪一洋對廣東的改革和
發展保持着一貫的自信，他認為廣東歷
來就被視作中國改革先行之地，廣東的
改革優勢仍然處於領先地位。
汪一洋分析稱，「最新披露的2013年

經濟數據統計來看，廣東成為中國第一
個經濟總量超過萬億美元的省份。仔細
分析廣東的經濟總量，與緊追其後的江
蘇、山東等相比，廣東投資帶動的增長
遠低於這兩省。」。他認為這是後工業
化時代的典型特徵，廣東歷經幾屆政府
的糾偏，已經從GDP崇拜中走出，轉而
致力於完善市場環境，服務市場主體。
這種發展理念雖受到GDP競爭的壓力，
但也讓廣東本輪改革的後勁十足。
汪一洋的觀點得到了國家發改委學術

委員會秘書長張燕生的支持，張燕生看
好廣東保持自身優勢領先全國的改革魄
力和創新優勢。他對本報記者解釋，廣
東主動「革自己命」的速度和勇氣已
在，建設「小政府、大社會」的目標已
定，大力向社會組織轉移職能、向下級
政府放權的框架已明。三中全會後，廣
東能否再領風騷，關鍵在於改革能否繼
續先行，尤其是能否率先塑造政府、市
場、社會之間嶄新格局。「簡而言之，
就是政府要進一步向市場放權、向社會
放權，回歸公共產品和公共服務提供者
的本分。公共權力的『有形之手』不再
亂動，市場的『無形之手』才能最大限
度地發揮市場配置資源的基礎性作用，
社會的『眾人之手』才能以各種有效方
式依法實現自我管理。」
張燕生預見，以廣東的改革魄力和創

新優勢，在落實中央這一輪全面深化改
革的進程中，廣東仍然能保持自身優勢
領先全國，並為全國的改革進行積極有
效的探索和積累經驗。
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【編者的話】
中共十八大以來，習近平總書記圍繞全面深

化改革、擴大對外開放做出了許多重要指示。
去年底的中共十八屆三中全會更確定了中國全
面深化改革的戰略目標和一系列重要舉措。之
後，強力推進簡政放權、財稅金融、國企、發
展混合所有制經濟、有序放寬市場准入等重點
領域和關鍵環節改革方興未艾。目前，全面深
化改革已進入深水區，進入啃硬骨頭階段。本
報從今日起推出「深化改革．激發活力」欄
目，聚焦各地改革新探索新舉措，敬請關注。

香港文匯報訊（記
者 鍾俊峰 廣州報道）
中共十八屆三中全會之

後，全國各地改革呈現一片奔騰之勢。地處中
國改革開放前沿之地的廣東，再當中國改革領
頭羊，不僅立即制定了廣東改革路線圖。時至
今年6月，廣東已經在商事登記制度、機構改
革等方面，邁出了較大的步伐。其中，商事登
記改革從3月1日起實行「先照後證」，提速
企業註冊登記，改革也將分兩步走，確保今年
年底前完成各項任務。

■廣州全面實施商事登記制度改革。 網上圖片 ■廣東順德試行「一表登記，三證同發」並聯審批改革。圖為市民在順德行政服務中心進行諮詢。 網上圖片

在廣東各地進行過企業註冊登記的工商界人士突然
發現，辦理證照明顯提速，工商登記所需的時

間，普遍縮短至3個工作日，而深圳、東莞等地甚至可
以實現當天辦結。其實，這正是廣東進行商事登記改革
的結果。廣東從3月1日起全面推開工商登記制度改
革，實行「先照後證」的登記，推行註冊資本認繳登記
制等放寬工商登記條件以及強化工商登記後續監管，構
建嚴管體制機制的多項改革措施。

商事登記改革推12項措施
事實上，今年1月8日，廣東省政府就批准了《廣東

省商事登記制度改革方案》，部署在全省推開工商登記
制度改革，在市場准入和市場監管兩個領域推出12項
改革措施，全力構建「寬進嚴管」的工商登記管理制度
體系。全省商事登記改革分二個階段實施：第一階段，
3月1日起，省級和珠三角地區實施以註冊資本登記制

度改革為主要內容的工商登記制度改革工作，支持有條
件的粵東西北地區同步實施廣東省改革方案；第二階
段，6月1日前，全省全面實施廣東省改革方案各項改
革措施，確保2014年底前完成各項改革任務。
廣東省政府發展研究中心主任汪一洋，在接受本報記

者專訪時就坦言，廣東的商事登記制度改革的直接結
果，就是很大限度減少了政府對微觀經濟活動的直接干
預，極大的啟動了市場主體的活力。
汪一洋認為，商事登記制度改革正是廣東全面深化改

革的一個組成部分，「廣東要深化改革，就是要把已經
取得的改革成效制度化，讓其釋放出最大的改革紅
利。」

商務廳做加減法職責重組
廣東省政府於2月26日公佈了《廣東省商務廳主要職
責內設機構和人員編制規定》（下稱《規定》），廣東

省商務廳正式成立，原廣東省外經貿廳將在保持原有職
責的基礎上，增加原屬於廣東省經信委的商貿流通管
理、經濟協作職能。
《規定》中取消廣東省屬加工貿易加工企業生產能力
證明簽發等27項職責，下放將外商投資的產品出口企
業和先進技術企業審核確認下放縣級以上政府等7項職
責，並承接國家商務部門下放的設立典當行及分支機構
審批等22項職責。新成立的廣東省商務廳還將加強一
系列職責，比如統籌國際、國內市場，加強市場規劃與
開拓；整合內外貿易資源，加強公平貿易管理工作，推
進內外貿融合發展；提高商務領域資源配置科學化水平
等。
隨着廣東省商務廳的成立，廣東作為外貿大省和內需

大省的優勢將合二為一，對外開放和擴大內需進一步結
合，統一的大市場和大流通的新格局加速形成，預示着
廣東全面進入內外貿一體化新時代。
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香港文匯報訊 綜
合報道，台北地方法
院昨日公佈，知名建
商遠雄集團董事長趙
藤雄、副總魏春雄涉
嫌行賄前桃園縣副縣
長葉世文並標得合宜
住宅興建案，裁定兩
人收押禁見。葉世文
涉貪羈押，造成桃園
縣 府 主 管 層 「 地
震」，桃園縣長吳志
揚昨日宣佈，縣府秘
書長等5人調離主管職務。未來兩位副秘書長、多位
局處的副主管也將暫代主管職務。
吳志揚並表示深感痛心與震怒，但願意承擔責任，

並向鄉親表達歉意。
法院新聞稿指出，趙藤雄、魏春雄已坦承，為使桃

園八德合宜住宅標案順利進行，經由趙藤雄決策，魏
春雄聯繫並透過同案被告蔡仁惠，付給葉世文1,600萬
元新台幣(約413萬港元)。

「官員敢要 怎敢不給」
據中央社報道，知情人士指出，遠雄在羈押庭上主

張，之所以會給錢，是因葉世文先索賄，而且要得很
急，對方一天之內開口要錢「我的這一份，現在就要
先拿」，要求當天送達並指名全要現鈔；遠雄因為生
意要做、錢要賺，「官員敢要，怎敢不給」。

副縣長涉貪羈押
桃園5主管調離

香港文區報訊 據中通社報道，綠營台北市長參選
人首場政見會昨日登場，由民進黨「立委」姚文智與
台大醫師柯文哲辯論。柯文哲希望能以「在野大聯
盟」整合政黨、整合公民團體，打破藍綠惡鬥，他聲
稱，參選市長是要把市長職務拿回來，再交還給全體
台北市民。姚文智則主要強調其在高雄等地的政績。
外界普遍認為，姚的表現不如柯。姚文智認為發言時
間沒掌握好，只給自己打60分；柯文哲同樣自評60
分。

柯文哲：盼打破藍綠惡鬥

台學者研醣分子 獲「諾獎前哨」

台主動發展人幣離岸中心
防「立院」卡關誤商機 爭取RQFII服貿脫鈎

香港文匯報訊 據台灣《工商時報》報
道，兩岸觀光業組織正會面協商，為衝刺
大陸客市場，增加大陸客赴台個人遊試點
城市將是重中之重，台灣方面已開出15個
主要城市名單，希望爭取第四波試點城市
開放10個以上，若達成共識，本周可望宣
佈好消息，最快8月成行。名單入列城市
以各省區主要城市為主，鎖定兩岸已有航
線、航點的二、三線城市。
知情人士透露，除甘肅蘭州、廣東東
莞、內蒙古呼和浩特等城市，已主動向台
旅會表達，希望納入第四波個人遊試點之
外，包括哈爾濱、大連、煙台、南昌、貴
陽、佛山、常州、無錫、徐州等城市，都
在台方提出的15個城市名單之列。

台倡增15個人遊試點
鎖定二三線城

香港文匯報訊 據中央社及聯合新聞網報道，台灣「中
央研究院院長」翁啟惠昨日在以色列獲頒發沃爾夫化學
獎，為唯一獲得該殊榮的台人。沃爾夫化學獎素有「諾貝
爾獎前哨」美稱。據了解，歷年37位沃爾夫化學獎得主
中，有11位即約三分之一在三、五年後就得到諾貝爾獎。
島內學界皆認為翁啟惠離諾貝爾殿堂「不遠了」。
翁啟惠的一雙子女遠在美國求學、工作，自己和妻子劉

映理一起在台灣，他笑說，要和子女見面非得利用「沃爾
夫獎」當藉口，才得以和他們團圓，距離上次全家相聚，
已經快一年了。

研發乳癌疫苗領先世界
沃爾夫基金會指出，翁啟惠發明「程式化一鍋式反應」，

可自動化快速合成多醣分子，解決原本人工難合成多醣的問
題，打開了醣化學研究大門，獲獎實至名歸。這些成就也被
應用在癌症研究、細菌和病毒感染及免疫功能等方面。
翁啟惠和研究團隊近年已研發出數種新的癌症、流感醣

分子疫苗，其中乳癌疫苗更是領先世界。
沃爾夫獎於1976年由著名猶太工業家沃爾夫（Ricardo
Wolf）創立，是國際最高學術成就獎之一，涵蓋農學、化
學、醫學、數學、物理、藝術6大領域。得過沃爾夫獎的
台人還有「中研院前副院長」楊祥發（農學獎）、院士丘
成桐（數學獎），以海外做的研究獲獎。

RQFII是指「人民幣合格境外機構投資者」，也就是在海
外募集人民幣資金後再投資大陸股市。目
前香港、倫敦、新加坡、法國均已經取得
RQFII額度，有利當地人民幣資金回流大
陸，並發展人民幣離岸中心。

陳冲：不需自貿協定護身
台媒報道，「金管會」已向對岸表達上
述想法，力爭千億RQFII額度與服貿脫
鈎，先行上路。但到目前為止，尚未獲具
體回覆。台「金管會」也規劃，在下次兩
岸金證會召開時，正式向陸方提出這項建
議。
根據台灣「央行」最新資料，4月底台
灣島內人民幣存款餘額已高達人民幣
2,875億元，RQFII若能上路，將有助島
內金融業掌握人民幣金融商品商機，並享
有較低的換匯成本。

「總統府」資政陳冲日前在媒體撰文指
出，去年1月大陸證監會在監理平台會議
中承諾的人民幣1,000億元RQFII額度，
不需自由貿易協定（FTA）護身，何妨從
服貿協議中抽出逕行處理，使台灣在人民
幣資產運用上更有彈性，也有利於離岸中
心的形成。
據了解，台「金管會」日前已透過管道
向大陸方面爭取，讓人民幣千億元RQFII
額度先上路，不必等服貿，這也是服貿卡
關多時後，「金管會」首度主動出擊，積
極爭取可跟服貿脫鈎項目的行動。
為了讓境外人民幣資金能回流投資大陸

市場，大陸近年來陸續提供RQFII額度，
最早的香港，已取得人民幣2,700億元額
度，倫敦跟法國各有人民幣800億元，新
加坡有人民幣500億元，台灣一口氣就拿
到人民幣1,000億元的額度，只可惜卡在
服貿，至今未上路。讓商機一再延誤。

香港文匯報訊 據台媒報道，兩岸服務貿易協議卡在台灣「立法
院」遲遲未獲通過，「金管會」決定主動出擊，透過管道向大陸爭
取人民幣1千億元額度的RQFII (人民幣合格境外機構投資者) 與服
貿脫鈎，先行上路，讓島內迅速擴增的人民幣資金有出路，並發展
人民幣離岸中心。 ■有民眾在遠雄總部前演出表達抗議和不滿。 中央社

■■吳志揚就事件鞠吳志揚就事件鞠
躬道歉躬道歉。。 中央社中央社

■ 翁 啟 惠
（左二）展
示 獲 獎 證
書。 中央社

■反服貿學生和民眾一度佔領「立法院」。 資料圖片
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